

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administración, calle de la Compañía, núm. 5. Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la administración. En Ultramar: D. Benito González Tánago, Obra Pia, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

PERIODICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 8 reales al mes.—Fuera de la capital: 9 reales ídem.—En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados. A precios convencionales

La comisión nombrada por los acreedores escriturarios de la Empresa del ferro-carril ruega á sus comitentes se sirvan concurrir el sábado 3 de agosto próximo, á las 8 de la tarde, al salon del Tribunal de Comercio, á fin de darles cuenta del resultado de las gestiones practicadas para concertar un arreglo con los demás acreedores de la misma Empresa.

Santander 31 de julio de 1867.

CORREO DE MADRID.

De los periódicos de Madrid del día 31 tomamos las siguientes noticias:

Se ha dispuesto de real orden que el artículo 1.º de las ordenanzas de aduanas se adicionen en estos términos:

En las notas de los cargadores que se refieran á mercancías que aduenden al avalúo, se expresará además de su cantidad y clase el valor en la unidad monetaria del país de que procedan, cuyo valor servirá de base para todos los efectos del arancel y de las ordenanzas. Se exceptúa el caso de que en el acto del despacho, y resultando los mismos efectos en cantidad y clase á que la nota se refiera, creyesen las aduanas que estaba rebajado el valor é impusieran otro mayor que aceptase el aduante; pues dicha alteracion no dará motivo para imponer el recargo de que trata el art. 410 de las ordenanzas vigentes.

Por el ministerio de Hacienda se ha resuelto que á los propietarios perceptores de rentas en granos por fincas que radican fuera del término municipal, y que recolectan mas de 50 unidades de cada especie, se les conceda el depósito doméstico que para los cosecheros establece el capítulo 14 de la instrucción de consumos.

El consejo de administración de la compañía del ferro-carril del Norte ha acordado que á todo obrero, artesano ó artífice que vaya á París con objeto de estudiar la esposicion y que lo acredite por medio de una certificación del señor gobernador de la provincia, se le conceda el billete de ida y vuelta en dicha línea por la mitad de su precio.

CORREO DE PROVINCIAS.

OVIEDO.—Dice un diario de Oviedo: «Anteayer ha salido para Madrid, llamado teleféricamente por el señor director general de artillería, el coronel del arma Sr. D. Mamerto Díaz Ordoñez, digno director de la acreditada fábrica nacional de fusiles de la Vega.»

Créese con bastante fundamento que el inesperado viaje del Sr. Ordoñez ha de tener algun enlace con la eleccion del modelo para la reforma del armamento y sucesiva construcción del fusil español.

ESTREMADURA.—Un periódico de Badajoz se queja del escrupuloso registro á que se sujeta á las personas que vuelven de Portugal. «Justo es, añade, que se lleve á efecto con aquellos cuyos antecedentes sean sospechosos por haberse dedicado al contrabando; pero no con las que por solo distraerse ó otro cualquier objeto tienen que visitar el reino vecino. Sabemos que con las señoras se llega hasta un extremo que no deba consentirse.»

ZARAGOZA.—Segun el Correo de Aragon, reina grande alarma en Zaragoza con motivo de las opiniones que han emitido varios ingenieros distinguidos, acerca del mal estado en que hoy se encuentra la llamada Torre Nueva de aquella capital.

PUERTO RICO.—El gobernador superior civil de la isla de Puerto-Rico participa en 10 de julio por conducto del cónsul de S. M. en Southampton que la tranquilidad pública es inalterable en la isla, y que continúa la fiebre amarilla.

CÁDIZ.—A las dos de la tarde del día 31 ha salido de Cádiz para la Habana y Puerto-Rico el vapor-correo Isla de Cuba, conduciendo la correspondencia pública y de oficio.

BALEARES.—Al medio día del viernes fondó en el puerto de Mahon, contiguo á la isleta de la Cuarentena, la corbeta de guerra italiana Ceffiro, de 10 cañones y 159 plazas, al mando de su comandante Sr. Sardó.

Saludó á la plaza con veintin cañonazos contestándole la fortaleza de Isabel II.

A causa de su procedencia que lo es Argel había tres días de observacion.

CORREO ESTRANJERO.

FRANCIA.—A La Correspondencia escriben la siguiente carta:

«Paris 28. Como he dicho á Vds. en algunas de mis correspondencias anteriores, la guerra con Prusia se

creo aquí inevitable. Es una exigencia de la opinion pública. La animadversión contra los prusianos crece, y en todas partes y de todos modos se demuestra hasta por los hombres de negocios, que por lo general pierden mas que ganan en esta clase de contiendas.

La presencia de los músicos prusianos contribuye á mantener esa rivalidad que ya convertido es en odio entrañable. Se ha llegado al extremo de ser un insulto llamar á cualquiera prusiano. Ni mas ni menos que lo que sucedia en España durante la guerra de la independencia con los africanos.»

Asegúrase que el gobierno francés ha manifestado al de Italia su firme y decidido intento de no permitir ningun género de agresión contra el Papa y su gobierno.

Dícese en París que los gobiernos de Francia y Rusia se han puesto de acuerdo en la conducta que deben seguir respecto á las diferentes cuestiones europeas que se agitan hoy día, y que Francia, Inglaterra y Rusia apoyan á Dinamarca en su pretension de recobrar á Duppel y la isla de Alsen para quitar á Prusia la preponderancia que pretende en el Báltico.

El Internacional asegura que los representantes de Francia en las órtes de Alemania del Sur han manifestado que su gobierno impedirá hasta por medio de las armas la entrada de los Estados del Sud en la confederacion alemana del Norte.

La importante nota publicada anteayer por el Moniteur, y que anunció el telégrafo, dice así:

Diversos órganos de la prensa francesa y extranjera publican como exrutas noticias encaminadas á producir turbacion é inquietud en las operaciones del comercio y de la industria. Dícese con persistencia que las relaciones internacionales son tirantes y autorizan á presentir un conflicto mas ó menos próximo. Para hacer verosímiles estas indicaciones se anuncia que van á formarse dos campamentos en la frontera del Este, y que continúan con actividad en el ministerio de la Guerra los preparativos militares, manteniéndose el efectivo de nuestro ejército en la cifra que tenia á fines del mes de abril último.

Estos rumores carecen de fundamento, no pudiendo deber su nacimiento y propagacion mas que á pasiones hostiles, á interesadas especulaciones y á una lamentable credulidad. La verdad es esta. El gobierno del emperador no tiene actualmente ninguna cuestion diplomática de naturaleza á modificar sus relaciones pacíficas y amistosas con las diversas potencias. El gabinete de Florencia ha tomado las mas energicas medidas para proteger contra toda tentativa las fronteras de los Estados pontificios, y el tratado de 15 de setiembre de 1864 se cumplirá resueltamente.

Ningun nuevo campamento debe crearse ni en el interior ni en las fronteras del imperio. Los contingentes de 1860 y 1861 han sido licenciados en su totalidad, y los soldados que á ellos pertenecian se encuentran en sus casas desde 1.º de junio. En estos momentos el ejército activo se compone solo de cuatro contingentes, que pertenecen á las clases de 1862, 1863, 1864 y 1865.

La clase de 1866 se incorporará al ejército á fines del mes de agosto; pero el gobierno se propone enviar á sus casas para la misma época á los soldados de la clase de 1862. Desde 1.º de setiembre como hoy el ejército activo no comprenderá mas que los contingentes de cuatro clases de las siete.

El efectivo de caballos se ha aumentado considerablemente á consecuencia de las compras hechas en el mes de abril; pero el ministro de la Guerra ha decidido que ocho ó diez mil de estos caballos se entreguen á los agricultores, cosa que se está haciendo en la actualidad.

El gobierno espera que estas terminantes declaraciones disiparán la incertidumbre de que pudiera estar poseída la opinion pública.

ROMA.—Es ya un hecho consumado la retractacion del P. Passaglia. Sin embargo, la forma en que está concebida la retractacion no ha satisfecho completamente á Roma. El abate declara que en lo que toca á sus escritos se somete al juicio de la Santa Sede, y que se adhiere á todo lo que han dicho los obispos en lo que concierne al poder temporal del Papa. En Roma se queria algo mas. Se aguarda con impaciencia la publicacion del escrito del ex-profesor de teología.

La Junta nacional romana acaba de publicar una proclama escitando á los romanos á la insurreccion, pero como el pueblo de Roma es muy aficio al Papa, se cree que ni esta ni otras escitaciones de igual índole producirán el resultado que anhelan los garibaldinos.

PRUSIA.—El órgano genuino del conde de Bismark, la Correspondencia de Berlin, resume varios artículos de periódicos prusianos que son otras tantas provocaciones contra Francia. En uno de ellos se dice que las fuerzas militares francesas son incapaces de resistir á las de Alemania; en otro se compara la teoría del ministro Rouher sobre la inutilidad de las alianzas á la fábula de la zorra y las uvas, y finalmente, en otro se dice que Prusia considerará la alianza austro francesa como un casus belli.

El periódico prusiano el Correo de Berlin,

El rio, muy crecido, pasaba con estrépito bajo los arcos; en lo alto del puente vefase detenido un carruaje. La multitud se inclinaba por la balaustrada, y entre la confusion de gritos que á Héctor llegaban, creyó comprender que se ahogaba un niño, y corrió abriéndose paso por entre la gente agrupada. Al tiempo que él llegaba á la balaustrada, una jóven admirablemente hermosa, con los ojos inundados de lágrimas, y agitando una bolsa en su mano, pedia auxilio á cuantos la rodeaban. Sus ojos se fijaron en Héctor, y los rayos de la esperanza animaron su mirada de repente. Lanzóse hácia él como si estuviera loca, y estrechando sus manos, murmuró: —¡Vos, vos le salvaréis! Héctor, sin responder, se arrojó de lo alto del puente. Dos veces se le vió á flor de agua para respirar... sus manos no habían encontrado nada. La jóven, inclinada desde el puente, esclamaba con frenesí: —¡Buscad mas, buscad! Y rechazaba á una señora de edad que trataba de contener sus gritos. El carruaje era de ella. Los caballos que avanzaban trotando habían asustado á un niño que jugaba en el puente, el cual, al refugiarse sobre la balaustrada, la había salvado cayendo por el lado opuesto. Héctor volvió á aparecer por tercera vez, sacando el niño á la orilla.

Esto no era una solacion. Pero el coronel, como él mismo había dicho, había tomado un afecto singular á aquel loco. Héctor insistió. Generalmente todos los que han ganado paso á paso sus grados en el campo de batalla, se escandalizan de la impaciente ambicion de los jóvenes, oponen siempre á su razon sus años de servicio, y no comprenden que se pueda llegar á ser lo mismo en menos tiempo. El coronel Poucellet se hallaba un poco en este caso. No obstante, se contentaba con llamar á Héctor extravagante y mala cabeza, le daba familiarmente golpecitos en el hombro, y hasta acabó por decirle: —¡Qué diablo! si estuviéramos en tiempo de guerra... —¡Se necesita la guerra para medrar? —¡Pardiez! repuso el veterano, no ambiciono yo por mi parte mas que una campaña para alcanzar mi feja de general. Pero, ¿á qué viene ese afán de charreteras, muchacho? —Porque las he prometido, mi coronel. —¡A quién? Héctor se sonrojó y guardó silencio. El coronel lanzó una carejada. —Te tendré presente, muchacho, dijo, y si te portas bien, me encargo de hacerte subteniente de aquí á cinco ó seis años, y aun así será marchar muy de prisa. Media vuelta á la izquierda, ¡marchen!

Esta era su manera de despedir siempre á los subalternos. Héctor cayó en el mas profundo desaliento, y eso que la imagen de su hermosa desconocida venia á animarle de continuo, apareciéndosele con sus magníficos cabellos rubios, sus rasgados ojos negros, tan pronto animados por el terror como por el rubor y la esperanza. Sus labios de coral habían murmurado apenas: —¡Quizá! A veces se burlan de los insensatos; pero podia admitirse la burla en aquel ser angelical? ¿No se retrataba en sus ojos el fondo de su alma? Al cabo de un mes el coronel Poucellet hizo llamar á Héctor. —Decid, cabo segundo, ¿á cuántos estamos de amores? Cuando el rey llamaba conde á un particular, aunque fuese por equivocacion, su palabra era ley; ya no se retractaba. —¡Gracias, mi coronel, baluceó Héctor; ya le dado mi primer paso, gracias á vos! —¡Irás lejos si te empeñas, repuso rudamente el coronel. Ya me han dado noticias; sé que trabajas día y noche; esto puede serte útil. Pero puedo asegurarte que yo no he necesitado de matemáticas para dirigir las maniobras. ¿De quién estás enamorado? Héctor trató de eludir la pregunta. —Si no lo estás, te mando al colegio de Saumur; prepara tu equipaje.

dice que á una alianza austro francesa, si se verifica como se anuncia, responderá una alianza prusorusa.

—Los prusianos están reforzando la guarnicion de la fortaleza de Maguncia.

—Los prusianos evacuan con suma lentitud la fortaleza de Luxemburgo y se cree no la dejarán completamente libre hasta los primeros dias del mes de agosto.

—La *Gaceta de Hannover* da cuenta del siguiente suceso. Un buque anglo-americano salió hace pocos dias de Brencerhaven llevando á bordo dos jóvenes que querian escapar al servicio militar emigrando á América. El capitán del buque se negó á entregar dichos jóvenes á las autoridades prusianas; pero una lancha llena de soldados de marina se acercó entonces al barco para pedir de nuevo la estradicion de los dos jóvenes. Negóse de nuevo el capitán; pero el oficial prusiano le hizo notar que los cañones del fuerte echarian á pique el buque si queria oponer resistencia; el marino entonces entregó los jóvenes.

—El desarrollo de las fuerzas militares de Prusia se verifica con prodigiosa actividad. El contingente de 1866 ha hecho entrar en el ejército ruso 93,616 reclutas, además 12,000 voluntarios y 70,000 reclutas dados por las provincias recientemente anexionadas, de suerte que el ejército se ha reforzado este año con 175,000 reclutas.

MÉJICO.—Se sabe que el 24 de junio el marqués de la Rivera y los demás individuos de la legacion española continuaban en Méjico sin novedad.

El Sr. Argaiz y el Sr. Zea debían emprender su viaje á Europa á los pocos dias, y le seguiria inmediatamente el marqués de la Rivera, con el señor Fuentes Bustillo. Esto viene en apoyo de las noticias que ya dimos, anunciando que el ministro de España caminaba con un salvo conducto del gobierno republicano.

—Las últimas noticias de Méjico dicen que han sido fusilados diez generales imperialistas.

—Desmientese la noticia de que el gobierno de los Estados-Unidos habia pedido al de Méjico que le entregase al general Santa Ana, muerto ó vivo. Por el contrario, se asegura que el ministro de Negocios extranjeros anglo-americano Sr. Seward ha declarado que no podia pedir se pusiera en libertad á un hombre que ha fomentado la guerra contra Méjico.

—Un periódico de los Estados-Unidos, el *Messenger franco-americain*, dice que el 24 de junio pidió sus pasaportes el representante de Francia en Méjico Sr. Dano. Se le prometió para el dia siguiente; pero despues de varias negociaciones que duraron dos dias, decidióse que el representante de Francia partiria para Veracruz al mismo tiempo que los soldados extranjeros puestos en libertad por Diaz. El 27, sin embargo, las autoridades se negaron á entregar sus pasaportes al Sr. Dano.

—Los periódicos de los Estados-Unidos dicen que el gobierno de Jurez no solo está decidido á no reconocer la deuda franco-mejicana, sino que pedirá á Francia una indemnizacion de guerra por la parte que ha tomado en favor del imperio y por las personas muertas y las propiedades des-

truidas durante la última guerra. Si Francia no accede, como no accederá, al pago de esta contribucion de guerra, el gobierno juarista amenaza con confiscar las propiedades de los franceses en Méjico para cobrarse en parte de lo que cree que se le debe.

ESTADOS-UNIDOS.—Dicen de Nueva-York que la campaña emprendida por las tropas federales contra las tribus indias del Oeste, amenaza tomar proporciones considerables y ocasionar gastos que no se preveian.

GRECIA.—Una persona digna de crédito, que acaba de llegar de Grecia, refiere el siguiente hecho de cuya autenticidad responde: hé aquí su version. No es fácil calcular hasta qué punto pueda llegar el heroismo de un pueblo que combate por su libertad é independencia. Mas de una vez la perspectiva de la patria en peligro ha inducido á las mujeres á armarse en su defensa.

La historia demuestra que tambien el bello sexo sabe batirse heroicamente por tan caros objetos. Las mujeres candiotas dan en estos momentos un nuevo ejemplo del heroismo femenino. Segun cartas de Omalos, provincia de Selinos, cincuenta voluntarias se han presentado en el campamento del jefe cretense Hatzi Michali, pidiendo formar parte de su partida.

En vano fué que el bravo cretense tratara de disuadirlas de su idea, manifestándoles que debian volverse á su país (Lakkons) á reunirse con sus hijos y esposos. Los turcos han quemado nuestras casas, contestaron ellas, y todos han sucumbido defendiendo heroicamente sus hogares; nosotras hemos jurado vengarlos. Ante su irrevocable determinacion, Hatzi Michali se ha visto obligado á quedarse con estos nuevos soldados. *Palingénis*, uno de los periódicos mas acreditados de Grecia, asegura tambien que en Hierclion se han organizado dos compañías de mujeres, que se ocupan en instruirse en el manejo de las armas, esperando entusiasmadas el momento de batirse con los turcos.

CANDÍA.—El cónsul de Italia en Canea (Candía) ha dirigido á su gobierno el siguiente despacho:

«Se han cometido en el interior de esta isla matanzas de mujeres y de niños. La autoridad turca no puede ni reprimir la insurreccion ni detener el curso de las atrocidades. La humanidad reclama la suspension inmediata de esta lucha, y que se envíen á Grecia las mujeres y los niños. Los cónsules de Francia, Inglaterra y Rusia dirigen telegramas idénticos á sus gobiernos.»

La *France* añade al anterior despacho el siguiente comentario:

«No debe extrañarse que los cónsules de Italia y Rusia hayan dirigido este despacho á sus respectivos gobiernos, pero es menos verosímil que los de Francia é Inglaterra envíen á los suyos idénticos informes. En Londres y en París se sabe perfectamente lo que debe pensarse de esas exageraciones, y si, como los gobiernos de Florencia y San Petersburgo, el nuestro desea que termine pronto la insurreccion candiota, no creemos que se debe dar créditos á las violentas acusaciones di-

rigidas contra Omer-bajá por los cónsules de Italia y Rusia.»

ITALIA.—Dice un periódico italiano que el gobierno italiano está á punto de ajustar un convenio para la venta de los bienes del clero con las siguientes casas: Crédito moviliario francés, representado por el Sr. Fremy; Banco nacional del reino de Italia; Crédito moviliario italiano; casa Langrand-Dumonceau, y caballero Antonelli, director del Banco de Roma.

—La *Presse* de París dice con referencia á noticias de Italia, que han estallado desórdenes en Venecia y que, segun parece, responden á un plan preconcebido para distraer las fuerzas del gobierno, obligando á este á llevarlas á distintos puntos y á abandonar la vigilancia de las fronteras de los Estados Pontificios.

—Durante el próximo agosto empezará sus trabajos una comision italo-suiza, para fijar de un modo mejor que lo están hoy, los límites entre Italia y la república helvética. Las operaciones empezarán por el lado de la Valtelina.

—El gobierno italiano ha llamado á Florencia á su representante en París el Sr. Nigra, para que le dé informes circunstanciados sobre el objeto del viaje á Roma del general francés Dumont.

CHINA.—El gobierno chino está haciendo una reforma monetaria, habiendo adoptado el sistema decimal. En Pekin se han fabricado ya, como ensayo, monedas de oro y plata que equivalen á las francesas de veinte francos, cinco francos y un franco.

AUSTRIA.—El gobierno de Austria ha aceptado el ofrecimiento del cardenal Rauscher de negociar como intermediario con Roma para la revisión del concordato austriaco.

INGLATERRA.—Dicese en Inglaterra que es probable deje lord Derby el ministerio. La enfermedad que padece desde hace muchos años será la causa de que abandone los negocios públicos.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Florencia 29.—El ministro Ratazzi ha declarado á la Cámara que el gobierno ejecutará religiosamente sus compromisos con los acreedores del Estado, y que no hará nunca una reduccion ó conversion sobre las rentas.

Vigo 31.—Acaba de fondear en este puerto el vapor-correo *Infanta Isabel*, procedente de la Habana, con la correspondencia de las Antillas y pasajeros.

A su salida de la Habana no ocurría novedad.

La Abeja Montañesa.

SANTANDER 2 DE AGOSTO.

En nuestro número de ayer dedicamos unas breves líneas al camino de tercer órden desde el Soto á Selaya, pasando por la cabeza del partido judicial que es Villacarriedo. A lo que ayer espusimos tenemos que añadir hoy algunas consideraciones en

corroboracion de lo necesario que es impulsar la construccion de las obras hasta su terminacion. El valle de Carriedo, que cruza la carretera que nos ocupa en la mayor parte de su estension, es uno de los mas poblados de la provincia, como puede verse en la estadística, por kilómetro cuadrado de superficie. Cierra en su seno, á pesar de la corta estension superficial que abraza, la cabeza de partido judicial, la del distrito electoral, y escogidas sociedades de personas influyentes en varios, ó mejor dicho, la mayor parte de los pueblos que constituyen su vecindario. De él han salido, casi constantemente, considerable número de personas que han ocupado elevados puestos en los diferentes ramos de nuestra administracion social, y hoy mismo cuenta con muchas que si no pueden considerarse como primeras potencias de Estado, son poderosas palancas en sus mas altas corporaciones. En una palabra, se puede asegurar, sin temor de equivocarse, que á pesar de su corta estension superficial, es acaso el Valle de la provincia que ha producido siempre el mayor número de empleados en las diferentes gerarquías que ofrece la escala de nuestra sociedad. Esto parece debia haber dado lugar á que fuese el Valle mimado por la suerte en vias de comunicacion y demás beneficios públicos en que tan directa intervencion pueden tener las diferentes personas influyentes que siempre ha poseido; y sin embargo, lejos de ser así, ha sucedido precisamente todo lo contrario.

Con efecto, el Valle de Carriedo, enclavado en el centro de la provincia, comunica por el N. con el de Cayon, siguiendo la cuenca del rio Pisueña que nace en las cordilleras que le limitan por la parte del S.; al E. y al S. comunica con las villas Pasiegas, celebradas no solo por sus riquezas, sino tambien por su poderosa influencia, especialmente desde hace ya algunos años, en las diferentes contiendas de que dependen las elecciones de nuestros hombres de Estado: por el O. comunica con el hermoso y poblado, antiguamente Real, Valle de Toranzo.

Pues bien, á pesar de su su importancia local; á pesar de la importancia de los Valles con que comunica en las diferentes direcciones cardinales; á pesar de toda la influencia que pudiera tener por las personas notables que ha producido, podemos de-

Y como el pobre Héctor acumulase escusas buenas ó malas para quedarse, el coronel repuso:

—Media vuelta á la izquierda; ¡marchen! estoy contento de tí, y si vives cien años llegarás á mariscal de Francia.

Héctor era dichoso: habia vuelto á ver á la descocida, sabia su nombre... Honorina de Blamont.

Sabia además que era huérfana de madre, que vivia en Bélgica, al lado de la frontera entre el territorio de la antigua adadía d'Orval y Williers. Su padre, Mr. de Blamont, vivia en absoluto retiro, era un hombre escéntrico, y en el país tenia fama de avaro, calculándole una inmensa fortuna.

Héctor habia visto á su amada y con gran asombro suyo la habia encontrado mil veces mas hermosa que la primera vez.

Ella no solo le habia conocido: le habia sonreido, esto era todo; ¿pero no era bastante para él?

Tres meses corrieron así; á los tres meses Héctor era ya sargento, y el mismo dia que recibió este ascenso encontró á Honorina de Blamont en la casa de la misma madre que estuvo á punto de perder su hijo bajo el puente de Ciers.

El niño era desde aquel dia protegido de la hermosa Honorina.

Entró esta, y el aya que siempre la acompañaba quedó en el carruaje.

Héctor aguardó un instante y por detrás del carruaje penetró en la casa á su vez.

¡Oh dichosa exaltacion del amor, qué de quimeras arrulla en el alma!

Héctor se detuvo asustado de sí mismo, despues que pronunció estas frases.

La jóven en cambio se tornó mas pálida y murmuró:

—Quizás...

—Pero tan bajo, tan bajo, que fueron precisos los oídos del amor para entenderlo.

Despues, cambiando con Héctor una de esas miradas indefinibles, se dirigió á su coche, que continuó al trote su camino.

El bolsillo destinado á Héctor habia servido para la pobre madre.

Desde este dia un profundo cambio se habia operado en el carácter de Héctor.

La ambicion y el amor se despertaron á la par en su alma.

Su corazon y su cerebro se pusieron en juego á la vez, y entonces conoció noches sin sueños, y una fiebre continua le agitaba.

Efecto de ella sin duda fué el ir á ver al coronel Poucelet, al que dijo:

—Con la buena conducta, la aplicacion, por todos los medios, en fin, que pueda emplear el entendimiento humano, ¿se puede llegar á ser en dos años capitán?

Si no fuérais tan buen soldado, ó mas bien, si yo no os tuviera un afecto singular, os enviaria á todos los diablos, repuso el coronel,

La madre estaba allí besándole las manos con efusion.

¡Él no vió á la madre!

La jóven que le habia impulsado estaba allí tambien á su lado, muda, pálida, con los ojos bajos, próxima á desfallecer.

El bolsillo estaba siempre en su mano.

Presentóle temblando á Héctor, que retrocedió y yació á su vez.

Entonces la jóven dió un paso hácia el soldado y le tendió la mano sin el bolsillo.

—¡Gracias! murmuró Héctor llevando aquella mano á sus labios.

—¿Cómo os llamais? murmuró la jóven.

—Héctor.

—¿Héctor de qué?

—Héctor, nada mas.

—Señorita Honorina, señorita Honorina, repuso la señora que antes queria contenerla é indudablemente era su aya.

Este nombre resonó en el corazon de Héctor, como una armonía Celeste.

Honorina lo observó sonrojándose aun mas.

—Yo desearia, sin embargo, murmuró la jóven...

¡Iba á intentar de nuevo una recompensa cuando Héctor interrumpiéndola y fijando en ella una de esas miradas insostenibles, exclamó:

—¿Si dentro de dos años fuese capitán, me amaríais?

cir con seguridad que hasta hoy no hay ningun Valle en la provincia mas castigado por la suerte en lo relativo á vias de servicio público. Así es la verdad, y cuando antes decíamos sus comunicaciones en los diferentes sentidos, debíamos haber dicho mas bien que se hallaba completamente incomunicado en todas direcciones. Tanto es así, que las dos salidas principales que hoy tiene en las direcciones N. y O. ó sea para venir á la capital de la provincia, y salir por el O. á buscar la carretera nacional de Burgos en el Soto se encuentran en tan malas condiciones de viabilidad que á duras penas, y no sin riesgo, puede transitarse á caballo con mil dificultades algunas veces, gastando en su trayecto cerca de dos horas por cada legua, cuando el tiempo está algo lluvioso y pone el camino en mal estado y los ríos difíciles de vadear, lo cual sucede con bastante frecuencia.

Pues bien, contra todas estas dificultades es lo cierto que en ambas direcciones se advierte un movimiento notable lo mismo peonil que de caballerías y aun de carros, los cuales, escusado es decir los trabajos que pasarán en el trayecto, lo mismo en una direccion que en otra; pero indicaremos que tienen que partir en dos carros la carga que lleva uno por la carretera general, y aun echar cuarta, ó poner parejas dobles aquellos en varios puntos.

Respecto á las comunicaciones con las villas Pasiegas ó sea al E. y S., baste decir que solo se comunican por senderos peoniles en grandes trechos, casi inaccesibles para caballerías en algunos pasos. Despues de lo espuesto, cualquiera comprenderá la razon con que lamentábamos en nuestro número de ayer las causas de entorpecimiento en la carretera de tercer orden desde el Soto á Selaya, la necesidad con que pedimos su pronta terminacion, y la justicia con que constantemente abogaremos por ella para que llegue su deseado término, que esperamos ver pronto, vencidas ya las dificultades que hasta ahora ha podido tener su ejecucion.

No concluiremos estas líneas sin decir tambien dos palabras sobre la carretera provincial desde Guarnizo á Selaya, ó sea la comunicacion del Valle de Carriedo por la parte del N. siguiendo el rio Pisueña y Valle de Cayon en direccion á esta capital.

Este camino cuya ejecucion empezó con el mayor vigor por los contratistas, avanzando en poco tiempo de una manera notable, tanto las esplanaciones como las obras de fábrica, se paralizó luego por diferencias de apreciacion, segun nos han dicho, entre los contratistas y el Director de caminos vecinales de la provincia. Despues se dijo que iban á continuarse las obras por administracion, y aun se dió principio á verificarlo así en algunos puntos, si bien con poca fuerza; pero lo peor es que hasta esa poca fuerza desapareció completamente, y hoy no vemos señales de que vuelvan á continuar las obras por los contratistas ni por administracion, sufriendo las consecuencias de sus diferencias el público en general, y mas principalmente los pobres vecinos de los Valles que cruza, sin que en ello tengan la mas mínima participacion, como no sea el haberse prestado muchos gustosos á permitir la entrada en sus propiedades para que se ejecutasen las obras, sin la indemnizacion previa que la ley marca. ¡Así paga el diablo á quien bien le sirve! Y si al fin tuviéramos en este camino la esperanza que hoy abrigamos respecto al del Estado entre el Soto y Selaya, pudiéramos darnos por satisfechos; pero dícese que las diferencias que motivaron su paralización están aun lejos de resolverse, y esto aleja tambien nuestra esperanza. ¡Dios proveerá!

COMUNICADO.

Sr. Director de LA ABEJA MONTAÑESA.

Agradecidos profundamente á la manera con que ha juzgado la ilustrada prensa periódica de esta capital el nuevo establecimiento de géneros que se ha abierto hace pocos dias en la calle de a Compañía, núm. 20, faltariamos á nuestro deber si no le significáramos de algun modo el reconocimiento de que á V. somos deudores.

El espediente que hemos elevado al Ilmo. señor Gobernador de esta provincia para que desaparezca este incalificable abuso que se comete con tal descaro en perjuicio del público, y de nuestros intereses, está en vias de ultimarse, y esperamos sea su fallo el mas ventajoso á la justicia y al interés comun. Entretanto, damos nuestra voz de alarma á todas las personas de buena fé con el objeto de que no se dejen sorprender por semejante engaño que no puede tolerarse en una poblacion tan culta como Santander.

Somos de V., Sr. Director, afectísimos S. S. Q. S. M. B.—Varios comerciantes. Santander 2 de Agosto de 1867.

VARIEDADES.

Espadas son triunfos.

I.

—No me calientes la cabeza, Hipólito!
 —Quiero calentártela, Brígida. Lo que ha de ser, cuanto antes mejor.
 —Lo que ha de ser?... Pero es que yo no quiero que sea!
 —Como si no quisiera nadie.
 —Pues me gusta! ¿Conque no soy yo nadie para mi hijo?
 —Sí, mujer, si, tú eres su madre.
 —Su madre de su alma!...
 —¿Quién te dice lo contrario?
 —Y siéndolo, no me dá la gana que mi hijo vaya á servir al rey.
 —Y dále con el servicio! Brígida, no empecemos!
 —Eso digo yo, Hipólito, no empecemos, no me hagas salir de mis casillas! Si á mi hijo le toca la suerte, gracias á Dios tiene todavía para comprar un quinto...
 —Si no es eso!
 —Y no necesita ir á comer pan de municion teniéndolo en su casa blanco y tierno como unas hostias...
 —Si no es eso!
 —Ni andar por esos mundos con la mochila acuestas y el chopo al hombro...
 —Que te digo que no es eso!
 —Sí, eso es! Quieres que mi hijo siente plaza como si fuera un desesperado.
 —Que te vas por los cerros de Úbeda, Brígida! que estás diciendo cada disparate como un templo! No me hagas perder los estribos!
 —Pérdelos, que maldito lo que me importa.
 —Pero, mujer, ¿quieres atender á razones, con una legion de á caballo?
 —No! todo cuanto me digas para convencerme es inútil. Yo sé á dónde vas á parar, y no quiero, ¡lo oyes? no quiero que mi hijo muerda el cartucho.
 —Vuelta con el mordisco!... Brígida, tienes la cabeza como una piedra berroqueña, permíteme que te lo diga.
 —Mas duro tienes tú el corazón.
 —Pero ven acá, infeliz, ¿qué mil diablos tienen que ver la mochila, el pan de municion, ni todos esos desatinos que estás diciendo, con el colegio de Segovia? Yo no quiero que mi sobrino siente plaza, no quiero que sea soldado, como tú dices, sino que siga la carrera militar, entiendes?
 —No, no entiendo! para mí lo mismo es lo uno que lo otro.
 —No digas sandeces, Brígida! ¿Conque no hay diferencia entre el cadete que sale del colegio con el grado de alférez y el pobre soldado que aprende á marcar el paso recibiendo guantadas y puntapiés de cabos y sargentos?
 —Sí, pero el día que se arma una tremolina en cualquiera parte, lo mismo trabajan unos que otros, y mas espuestos están los oficiales que los soldados.
 —Naturalmente! como que son los que van á la cabeza! pero, en cambio, los que escapan ascienden, mientras que el soldado no tiene, con raras excepciones, mas porvenir que su licencia absoluta.
 —Los que escapan!... y si mi hijo no escapa? y si me le dejan frío de un balazo, como le sucedió al de la pobre doña Ramona?
 —Si llegara ese caso... habria concluido su carrera y otro ocuparia su puesto en el escalafon.
 —Con qué alma lo dices!
 —Brígida, los confites de plomo son las quebras del oficio militar, y cada oficio tiene las suyas. Los marinos, los ingenieros, los médicos, yro

están espuestos á cada instante á ser pasto de los peces, á quedar enterrados en un túnel ó en una mina, á ser víctimas de una epidemia? ¿Y qué recompensa tienen esos obreros de la civilizacion, esos bienhechores de la humanidad en comparacion de los militares? Casi ninguna. La espada sirve, al que la ciñe, de llave para abrir todas las puertas, de palanca para remover todos los obstáculos, de trampolin para saltar á los puestos mas eminentes. Ni la brújula, ni el teodolito, ni el escalpelo realizan tales milagros; todo cuanto hacen se reduce á proporcionar cuatro adarmes mas ó menos de reputacion, segun el talento y la habilidad del individuo que los maneja. En otros términos:—Un capitán de buque mercante, un ingeniero ó un médico mueren navegando, levantando planos ó tomando el pulso; un militar puede morir siendo primer ministro, regente del reino, virey, dictador ó árbitro de la Europa entera.

—Yo no me meto en tantas honduras, Hipólito, ni ambiciono para mi hijo tan altos destinos. Llegue él á obtener una decente medianía que le permita vivir con tranquilidad y desahogo, y es todo cuanto deseo.

—Decente medianía!... y tan fácil crees tú que es conseguirla? ¿Cuántos infelices trabajan por alcanzarla durante los dos tercios de su vida, y al fin se muere sin haberla obtenido! No hay que darle vueltas, Brígida! la carrera militar es hoy la reina de las carreras. Verdad es que se pasan en ella algunos trabajos y que se arrostran algunos peligros; pero también lo es que esas penalidades, que tan pingües recompensas merecen casi siempre, no suman ni la mitad de las que se sufren en otras profesiones para no salir nunca de capa de raja. Mira, limitándome á la comparacion que antes te puse, un médico se lleva trece mortales años rodando por cátedras, anfiteatros y hospitales y quemándose las cejas sobre los libros. Otros ocho ó diez, por término medio, necesita para darse á conocer, para formarse una clientela que le permita vivir con alguna holgura. Durante ese largo periodo de aprendizaje, si el infeliz no tiene por su familia un pedazo de pan que llevar á la boca se ve en la precision de pasar las horas muertas en la trastienda de una farmacia, pidiéndole á Dios que distribuya algunas pulmonías por las inmediaciones para que él pueda ganarse tres ó cuatro pesetas en otras tantas visitas, esto es, el jornal de un peon de albañil! Y cuando despues de tantos años de afares y de estudios consigue adquirir reputacion y alcanzar esa decente medianía de que tú hablas, ¿crees que la disfruta con tranquilidad? Pues te equivocas. Su vida continuará siendo una lucha perpétua, una vida de abnegacion y de sacrificio, porque, so pena de suicidarse moralmente, tendrá que estar á todas horas, que llueva ó que vente, que haga calor ó frio, que duerma ó que vele, á la disposicion del primer enfermo que reclame sus cuidados. El militar no sufre tan rudas pruebas, ni aun en tiempo de campaña.

—No digas eso, que he visto yo cartas de algunos infelices que hacian llorar las pie llas.

—Sí, de algunos infelices... soldados.

—Y de oficiales que dormian en el santo suelo y estaban á media racion.

—Bien, pero esas penalidades duran quince dias, un mes, un año á lo sumo, y la esperanza del premio y la perspectiva de la victoria ayudan á soportarlas. Una vez terminada la guerra, empieza de nuevo la vida canónica, pues no merece otro nombre la que, por regla general, hacen los militares que se hallan de guarnicion. Además, Brígida, mi hermano, que era un gran filósofo y que conocia el mundo mejor que nosotros, me recomendó al morir que siguiera su hijo la carrera de las armas, y es preciso que se cumpla su voluntad.

—Mi marido, que en gloria esté, era un sabio, no lo niego; pero tenia sus rarezas como cada hijo de vecino, entre otras la de creer que la milicia y la fortuna andan siempre como la sogá y el caldero, una tras otra. El fué quien te levantó á tí de cascos, haciéndote cambiar de bisiesto; acuérdate, Hipólito, de cuando los militares no eran santos de tu devocion.

—Ni tampoco lo son ahora, te lo confieso; pero en las causas de la poca simpatía que me inspiran encuentro precisamente otras tantas razones para querer que mi sobrino entre en la milicia.

—Pues eso sí que no lo entiendo!... aborrecer una cosa y quererla para las personas á quienes uno mira como á las niñas de sus ojos...

—Brígida, ¿crees que la suerte de mi sobrino me sea indiferente?

—¿Cómo creerlo, cuando has sido para él un segundo padre?

—Pues no te canses! por muchas reflexiones que tú me hagas, muchas mas le hice yo á su padre cuando me dijo:—«Hipólito, si yo muero, júrame que pondrás á Enrique en el colegio de Segovia en cuanto cumpla catorce años.»

—Pero ¿por qué ese empeño, Dios mio?
 —¿Por qué? voy á referirte punto por punto la conversacion que entonces tuvimos y lo comprenderás. Tú, mi buena Brígida, eres una bendita, un alma cándida; pero tienes sentido comun, que á veces vale mas que el talento, y sabes distinguir de colores, cuando se te esplican bien las cosas. Escucha:

(Se concluirá.)

GACETILLAS.

Modo de hacerse rico.—Para los que no se han fijado en la importancia que tienen las economías, por insignificantes que parezcan, demuestra uno de nuestros colegas de una manera clara y sencilla los favorables resultados que pueden obtenerse del ahorro mas pequeño, siempre que sea sostenido y se coloque con la debida prevision.

Tomando pues por tipo el interés de 5 y 10 por 100 anual, réfito que no puede calificarse de exagerado por ningun concepto, daremos á conocer á nuestros lectores la siguiente tabla, sobre la cual llamamos muy especialmente su atencion.

El pequeño ahorro de 25 céntimos de real diarios, ó sean 91'25 rs. al año, asiendo al terminar el primer quinquenio con el interés acumulado de 5 por 100, á 504,21 rs.; á los diez años á 1,148'73; á los quince, á 1,969'04; á los veinte á 3,017'26; á los veinticinco, á 4,355'09; á los treinta, á 6,062'51; á los cuarenta, á 11,022'97.

Un real diario economizado dará á los 5 años 2,016 rs. 85 céntimos; á los 10, 4,590'93; á los 15, 7,076'17; á los 20, 12,069'07; á los veinticinco, 17,420'39; á los 30, 24,230'17; á los 40, 44,091'91.

La economía de medio duro diario se presenta á los 5 años, 20,168 reales 55 céntimos; á los 10, 45,909'30; 120,690'73 á los 20; á los 30, 242,501'79; á los 40, 410,919'19.

Tomando por tipo el interés de 10 por 100, los resultados, como es natural, son aun mas extraordinarios. La economía de un real diario representada á los 10 años, 5,817'15 rs; á los 20, 20,905'37; á los 30, 60,040'31; á los 40, 161,546'28.

Con estos datos á la vista, fácilmente se comprende que las economías en escala algo mayor bastan para hacer millonaria á una familia al cabo de cierto tiempo: medio duro diario importa al 10 por 100, mas de treinta mil duros á los treinta años, y mas de ochenta mil á los cuarenta.

SECCION MARITIMA.

BUQUES ENTRADOS.

Corbeta Guayaquil, de 337 ts., de Liverpool en lastre.

Vapor Nieta, de 394 ts., cap. D. B. Oginaga, de Liverpool con 24 bultos algodón á D. G. R. Parra: 7 id. tejidos á D. J. M. Zorrilla, y 1 idem quincalla á la Sra. Viuda de Wünsch, Resto de carga para Barcelona y escalas.

Id. Lope de Vega, de 332 ts., cap. D. J. Puellas, de Londres con 20 bultos té á D. B. Otero: 1 id. tejidos á J. M. Zorrilla: 2 id. aceite á los señores Arrarte é hijos: 1 id. id. á los Sres. Saro y Herran: 1 id. barro á los Sres. Hijos de Diaz, y 1 idem tules á los Sres. Huerta y Cabrero. Resto de carga para Barcelona y escalas.

Id. Norte, de 112 ts., cap. D. M. Arritola, de Amberes con 20 bultos queso y otros efectos á don V. Gutierrez y Casafont: 8 id. clavos y otros efectos á D. D. G. Gomez: 2 id. queso á D. E. Marina: 1 id. tejidos á D. J. M. Zorrilla: 2 id. hilo á don J. Ceballos: 1 id. lámparas á la señora viuda de Wünsch: 1 id. quincalla á la Sra. viuda de Huerta: 1 id. id. á D. J. Gurtubay. Resto de carga para Bilbao.

BUQUES DESPACHADOS.

El vapor Murillo, despachado para Sevilla y escalas, lleva en lugar de la carga que se anunció ayer 6,258 sacos harina y otros efectos.

Quechemarin Cármen, de 19 ts., cap. D. C. Urroz, para Santoña con aguadiente, azúcar, trigo y otros efectos.

Vapor Comercio, de 47 ts., cap. D. J. Zabalo, para Bilbao con cacao y otros efectos.

Id. Buenaventura, de 101 ts., cap. D. M. Cajigal, para Sevilla y escalas con 2,595 sacos hrina y otros efectos.

Quechemarin Correo de San Sebastian, de 14 toneladas, cap. D. J. Sarriá, para Castro y Plencia con aguadiente y otros efectos.

CAMBIO DE HOY.

París cambio y condiciones reservados.

Málaga al 4 de octubre, cambio y descuento reservados.

Cádiz á 60 d/ha. id. id. id.

Valladolid á 8 d/iv. par y 1/8 beneficio.

Azúcar, venta reservada.

Cacao cubano, venta reservada.

Bill tes hipotecarios del Banco de España de 2,000 reales uno, á 96 por 100.

Harina de 1.ª venta reservada.

Id. de 2.ª id. id. y á 18 rs. arroba.

La Comision de la Deuda flotante, nombrada en Junta general de acreedores, convoca á todos los tenedores de pagarés contra la Empresa del ferro-carril de Isabel II, para darles cuenta del resultado que han tenido las gestiones practicadas por la misma Comision cerca de los obligacionistas de dicha Empresa.

Se ruega la precisa asistencia á la mencionada Junta, que tendrá lugar en el salon del Excelentísimo Ayuntamiento el domingo 11 de agosto á las once de su mañana.

Santander 31 de julio de 1867.—El Presidente, Agustín Gutierrez.

SANTANDER. IMPRENTA DE LA ABEJA MONTAÑESA, á cargo de D. Salvador Atienza, editor responsable, calle de la Compañía, núm. 5, cuarto bajo.

SECCION DE ANUNCIOS.

Ferrocarril de Isabel II.

Servicio de trenes de viajeros desde el 15 de Mayo de 1867.

VIA ASCENDENTE.

VIA DESCENDENTE.

Correspondencia con el ferrocarril del Norte.

PRECIOS.			Estaciones.	Tren n.º 1.		Tren n.º 5.		PRECIOS.			Estaciones.	Tren n.º 2.		Tren n.º 6.		Tren n.º 7.	
1.º	2.º	3.º		Misto.	Correo.	Misto.	Correo.	1.º	2.º	3.º		Correo.	Misto.	Misto.	Correo.	Misto.	Correo.
4 25	3 25	1 75	Santander	8 57	9 24	4 27	4 15	5 50	3 75	2 25	Alar.	12 12	12 14				
6 25	4 25	2 25	Boo.	9 7	9 11	4 37	4 41	10 25	7 25	4 25	Mave.	12 32	12 34				
10 75	7 50	4 25	Guariz.	9 25	9 52	4 55	5 3	12 75	8 75	4 75	Aguiar.	12 44	12 49				
15 25	10 25	5 75	Renedo.	9 47	9 56	5 18	5 26	16 50	11 25	6 25	Quintanilla.	1 4	1 6				
18 50	12 75	7 25	Torrelavega.	10 6	10 13	5 56	5 43	21 25	14 75	8 25	Mataporquera.	1 26	1 28				
21 25	14 75	8 25	Las Caldas.	10 22	10 26	5 52	5 55	27 25	18 75	10 25	Pozasal.	2 41	2 43				
25 25	17 25	9 50	Los Corrales.	10 52	10 56	6 20	6 23	34 25	23 25	12 75	Reinosa.	2 49	2 51				
26 50	18 25	10 25	Las Fraguas.	11 3	11 7	6 50	6 33				Santiurde.	3 8	3 10				
28 25	19 25	10 50	Santa Cruz.	11 14	11 21	6 40					Pesquera.	3 33	3 41				
29 25	20 25	11 25	Portolin.	11 58	12 4						Montabiz.	3 46	3 48				
			Barceña.	12 29	12 53						Barceña.	3 54	3 56				
			Montabiz.	12 41	12 43						Portolin.	4 1	4 5				
			Montabiz.	1 21	1 51						Santa Cruz.	4 16	4 18				
			Reinosa.	2 16	2 19						Las Fraguas.	4 26	4 32				
			Reinosa.	2 37	2 40						Los Corrales.	4 43	4 49				
			Pozasal.	3 8	3 12						Las Caldas.	5 2	5 8				
			Mataporquera.	3 28	3 31						Torrelavega.	5 24	5 26				
			Quintanilla.	3 48							Renedo.	5 30	5 37				
			Aguiar.								Guariz.	5 47	5 49				
			Mave.								Boo.						
			Alar.								Santander						

Tren-correo ascendente.

Estaciones.	Ll.	S.	Ll.	S.
Santander	7 40	8 30		
Aiar	9 35	9 55		
Palencia (empalme de Leon)	11 14	11 32		
Palencia (Norte)	7 30			

Tren-correo descendente.

Estaciones.	Ll.	S.	Ll.	S.
Madrid	8 30			
Medina	4 21	4 35		
Valladolid	5 52	6 11		
Venta de Baños	7 13	7 53		
Palencia (empalme de Leon)	8 21	8 40		
Alar	11 23	11 52		
Santander	5 47			

BECERRO.

Libro famoso de las Merindades de Castilla que original se custodia en la Real Chancillería de Valladolid, y copia del mismo en el Real archivo de Simancas.

MNUSCRITO DEL SIGLO XIV

que contiene la naturaleza y origen de la nobleza de España; mandado hacer por D. Pedro I de Castilla. Primera edición, dedicada a S. A. R. el Srmo. Sr. Príncipe de Asturias. Lleva un fac-símil al cromo de la primera página de la Merindad de Asturias de Santillana y un índice alfabético de todos los nombres y apellidos que tienen memoria en dicho libro.

S. M. la Reina es primera suscritora.

Constará de unas 64 entregas de 8 páginas en folio a dos columnas; su precio 3 rs. cada entrega en Santander y 3 1/2 en provincias. Para más detalles el prospecto y primera entrega se mandarán en clase de devolución al que los desee.

Se han repartido las entregas desde la 62 a la 65 con la cual termina la obra. La lista de suscritores se publicará a fin de este mes. Se han grabado fierros alegóricos ó sea las armas de Castilla y Leon para las tapas de la encuadernación.

FERRO-CARRILES DE ISABEL II, DEL NORTE DE ESPAÑA, MEDIODIA Y ORLEANS DE FRANCIA.

VIAJE A PARIS.

VISITA A LA ESPOSICION UNIVERSAL.

12 dias de permanencia en Paris.

TREN ESPECIAL CON COCHES DE SEGUNDA CLASE.

380 reales de Santander a Paris, ida y vuelta en 2.ª clase.

Salida de Santander el dia 7 de Agosto.

Salida de Paris el dia 19 del mismo.

Se esponderán billetes directos en la estación de Santander, hasta el dia 6 inclusive.

Queso superior a 4 reales libra. En los principales establecimientos de comestibles de esta capital se ha puesto a la venta una gran partida de queso superior a competencia en calidad con los mejores nacionales y extranjeros, y al insignificante precio de 4 reales libra, para que esté al alcance de todas las fortunas su adquisición y obtener en su gran consumo alguna utilidad. Recomendamos a las fondas, casas de huéspedes y particulares su compra, en la inteligencia que así por su baratura como por su bondad no necesitará en lo sucesivo de mas recomendación.

El público podrá conocerlo en todos los puntos de su despacho, porque tiene un tarjeton con la marca y precio. El depósito general está en el Muelle, núm. 6, en donde se hace rebaja de precio tomando gruesas partidas. 13

¡AVISO!
ESPOSICION DE PARÍS.
MAGNÍFICAS MUESTRAS DE RELOJES.
MR. J. SEWILL,
DE LIVERPOOL,

solicita el honor de una visita a la magnífica exposición de relojes y cronómetros de su fábrica por parte de sus amigos y del público español a quien se apresura a dar las gracias por el apoyo y protección que le han sido dispensados, contando con que el mismo favor le será continuado en lo sucesivo. A los señores relojeros se les invita a examinar los magníficos modelos de relojería, que monsieur Sewill tendrá el honor de presentar en la gran Exposición de París, como verdaderas preciosidades de su fabricación. Barcelona.—Sres. Gindraux y Forn, Rambla del Centro. Valencia.—Sr. D. Fortunato Almela, calle de Zaragoza. Id.—Sr. D. Pascual Marques, plaza de Cajeros. Zaragoza.—Sr. D. Valerio Hinderlang. Santander.—Sr. D. Ventura García de la Revilla. Bilbao.—Sres. D. Faustino Zugasti é hijo. San Sebastian.—Sr. D. Gabino Murga. 78a y 9

SOMBRERERIA
DE
RAMON CACHO RIVAS.
Calle de la Blanca, núm. 10.
Se ha recibido un gran surtido de sombreros de todas clases, que se darán a precios muy arreglados. Para servir con mas puntualidad tiene un nuevo operario procedente de Madrid. 13

Compilacion histórica, biográfica y marítima de la provincia de Santander,
POR D. GREGORIO LASAGA LARRETA.
Un tomo en 4.º mayor, edición de lujo con tres láminas, se vende en Santander, librería de don Fabian Hernandez, a 23 reales.

SANTA TERESA DE JESUS.
POEMA
POR
D. EVARISTO SILLÍ Y GUTIERREZ.
Véndese esta obra a 10 rs. en la librería de don Fabian Hernandez, calle del Correo.

Aviso a los Alcaldes y Secretarios de Ayuntamientos.

En la imprenta de este periódico se hallan de venta los siguientes impresos arreglados a la modelacion oficial: Modelos para cuentas de Alcaldes y Depositarios, con la documentacion correspondiente. Estados de sanidad, semestrales y mensuales. Cargarémes y libramientos. Recibos talonarios para las contribuciones territorial, industrial, de consumo y de patentes. Papeletas de aviso y de apremio para las mismas. Papeletas de juicios de paz y verbales. Papeletas de citacion para quintas.

La cuestion de Roma.
Folleto en defensa del poder temporal de la Santa Sede, por D. José Benitez Caballero, redactor de El Pabellon Nacional. Se vende a 4 rs. en la administracion de dicho periódico y en las principales librerías de la corte. Para pedidos de provincia, dirigirse al autor, Lavapiés, 22. La mitad del importe de la venta se destina a los fondos de Su Santidad.

Coleccion de pinturas,
calle de la Compañía, núm. 20.
Se presenta al público una variada coleccion de pinturas de conocido mérito, cuya entrada es a 8 reales. Siendo mi objeto realizar los géneros de mi establecimiento a la mayor brevedad posible, mas bien que obtener ventajas de consideracion, he resuelto rebajar a 8 reales la entrada, en vez de la cantidad que anteriormente tenía fijada. 6-4

GUIA DEL CULTIVADOR.
Manual de agricultura, ganaderia y economia rural. POR D. BUENAVENTURA ARAGÓ.
Esta obra, indispensable a todos los propietarios, cultivadores y ganaderos, ha venido a satisfacer la necesidad urgente que se experimentaba en España de un libro que en regular tamaño contuviera todo lo que deben saber aquellos acerca de los diferentes ramos de que trata. Consta de un tomo en cuarto de 500 páginas. Precio 24 rs. Véndese en Santander en la librería universal de D. Fabian Hernandez, en todas las principales librerías del reino, ó bien dirigiéndose al autor, residente en Tortosa, calle del Carbó, 18.

Lloyd de España.
Diario economista, marítimo, mercantil, industrial, de noticias y anuncios.
Se publica en Barcelona.
Fuera de Barcelona. 36 rs. trimestre.
Estranjero y Ultramar. 78 id. id.